

Bassin hyérois

var-matin
Mercredi 11 mai 2016

Adieu le grand chêne...

Carqueiranne L'arbre bi ou tri-centenaire qui avait donné son nom au quartier, a dû être abattu, après une expertise de l'Office national des forêts. Sa disparition suscite la tristesse

Affaibli et malade, il était devenu dangereux : le grand chêne qui avait donné son nom au lotissement et au gymnase tout proche du collège, a été abattu en début de semaine dans la tristesse générale, et parfois l'incompréhension, comme on peut le lire sur certains réseaux sociaux.

« Nous y avons été contraints, il était attaqué de toutes parts, explique Didier Tollard, le directeur de cabinet du maire. « Le diagnostic a été établi par l'Office national des forêts qui nous a confirmé que le chêne devait être abattu. Vu l'ampleur du système racinaire, nous ne pouvons complètement le dessoucher, comme nous l'avons expliqué aux riverains. Nous ne pouvons pas non plus le remplacer car il est situé sur le domaine privé où la commune ne peut intervenir que pour des raisons de sécurité ». La municipalité estime que l'arbre avait deux ou trois cents ans. « C'était un sujet remarquable, et il y a quelques années, nous nous



Ci-dessus, ce qu'il restait de l'arbre, hier : l'étendue du système racinaire ne permet pas le dessouchage. Ci-contre : avant l'abattage. (Photos N. B. et D. R.)

étions renseignés pour l'inscrire à un concours des plus vieux arbres de France. On nous avait répondu qu'il était trop jeune...», poursuit Didier Tollard. « Nous savions que cet abattage générerait de l'émotion : nous avons organisé au préalable une campagne d'infor-

mation et un tractage ». Blessures externes, cavités ouvertes, collet enterré de plusieurs dizaines de centimètres et creusé par des zones de nécroses...

Le blues des riverains
L'affaiblissement mécanique et physiologique a attiré des

xylophages du type grand capricorne qui ont colonisé la moitié des tissus du tronc et l'ensemble d'un des deux axes. L'expert de l'ONF Yvan Gindre a conclu que : « l'étendue des nécroses bassales est telle qu'il est impossible de prévoir une solution curative ».

Au lotissement « Le Grand Chêne », les riverains ne cachent pas leur tristesse. « Il y a vingt ans, ils ont fait passer le pluvial qui a empiété sur les racines, et ils ont remblayé d'un mètre cinquante autour du tronc pour surélever la place, ça n'a pas dû l'arranger... », déplore Michel. « Ça sent un peu le suicide... », grince une jeune Carqueirannaise. Sur le net, on peut lire : « C'est une figure de Carqueiranne qui disparaît, deux cents ans de souvenirs d'enfance emportés... ».

N. BRUN



LE LAVANDOU

Trophée SNSM : une course croisière en toute convivialité



De nombreuses coupes ont été remises. (Photo F. B.)

Partis à 80 de Bandol, les navigateurs du 17^e trophée de la Société Nationale de Sauvetage en Mer (S.N.S.M.) sont arrivés 47 au port du Lavandou après 72 heures au large du littoral varois par vent d'Est. Cette course croisière n'a pas la prétention d'être un rallye officiel mais, tout simplement, un rassemblement d'équipages qui apprécient la convivialité tout

en conservant la meilleure stratégie sur l'eau. A leur arrivée, c'est dans une ambiance fort chaleureuse qu'un accueil leur a été réservé par le délégué départemental, Jean-Louis Kérignard, et l'ensemble des bénévoles de la Société Nationale de Sauvetage en Mer. La remise de nombreuses coupes a clôturé l'épreuve dont celles des vainqueurs

des trois catégories en lice barrant « Figola, « Lovitana » et « Kali 2 ». Ce dernier remportant l'enjeu de la compétition : le trophée SNSM remis par le délégué local Michel Terre, en présence du directeur et du maître de port du Lavandou, Florent Bacci et Vincent Bérenguier. Seul élu présent, le maire de Bandol, Jean-Paul Joseph, venu spécialement

honorer tous ceux qui se dévouent pour sauver les personnes en détresse en mer. Le premier magistrat de la ville de départ n'était pas venu les mains vides puisque, tout en félicitant l'équipe gagnante au général « Kali 2 », il remettait un chèque de participation de sa commune en vue de l'achat d'un nouveau bateau de sauvetage.

F. B.

Vite lu

BORMES

Ateliers de calligraphie

Dans le cadre de Bormes Médiéval, le musée Arts et Histoire, sera le théâtre de nombreuses animations dont des ateliers de calligraphie les samedi 14, dimanche 15 et lundi 16 mai, animés gratuitement par Florence Aseult. Inscription obligatoire au 04.94.71.56.60. ou par mail musee@ville-bormes.fr

Portes ouvertes au château Léoube

Le château Léoube ouvre ses portes au public ce samedi 14 mai de 10 h à 17 h. Au programme : visites guidées des chais et du vignoble, dégustation des vins et des huiles d'olive, animations diverses : promenades en calèche, atelier cuisine par le chef du Cap 120.

LE LAVANDOU

Permanence

Mme Patricia Arnould, conseillère départementale du canton de La Crau assurera une permanence pour les résidents de la commune, le vendredi 13 mai de 10 h à 12 h, en

mairie.

Prise de rendez-vous au 06.19.34.25.36.

Job d'été

Vous êtes scolarisé ou étudiant majeur (18 à 25 ans) et recherchez un job d'été. Pour cela contactez dès maintenant la Mission locale C.O.R.A.I.L. au 04.94.12.60.40.

CARQUEIRANNE

Dédicace Marc Girot

Samedi 14 mai à 10 h, librairie « Mille paresse », rencontre dédicace avec Marc Girot pour son livre « L'air de l'éternité », un récit de voyage sous la forme d'un journal.

LA LONDE

Brocante

Le Secours Catholique organise une brocante le samedi 14 mai de 8h30 à 16h30, à l'église de la Nativité.

Expo-vente

Peinture sur soie et porcelaine organisée une expo-vente, les samedi 14 de 10 h à 18h30, et le dimanche 15 mai de 10 h à 13 h, à la salle Le Chêne et l'Olivier 2. Entrée libre.